
　1968 年創業の同社は、主に自動車や産業機械分野の金属部品を量産加工
してきた。しかし、リーマンショック以降、量産品は徐々に海外生産にシフ
トされ、売上が上がっても利益が出ないという状況に陥った。そこで、小ロッ
トで付加価値の高い製品ヘの転換を図ることとした。
　商工会の支援の下、ものづくり補助金を申請して、まず３次元 CAD/
CAM ソフトを導入。複雑形状への対応と加工時間を短縮する加工技術の開
発を行った。その際、多工程の加工プロセスに手作業による段取り替えが生
じることが課題となった。
　そこで、次年度も補助金を活用して５軸加工機を導入。ワンチャックによ
り１工程で加工を完結させることに成功した。
　さらにその翌年には、専門家派遣制度を利用して県産業技術センターの工
学博士の助言をいただき、３次元測定機を導入。自動測定により生産性が格
段に向上した結果、2020 年度の「はばたく中小企業・小規模事業者」の全
国 300 社のうちの１社にも選定された。商工会の持続化補助金でホームペー
ジも作成。全国からさまざまな問い合わせがくるまでとなった。
　今後は、より付加価値の高い多品種少量品への事業再構築を予定している。
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タツミ製作所さんは、設備投資や新しい分野への

取り組みに前向きなので、サポートしがいがあり

ます。DXでの事業再構築など、私も一緒に勉強

しながら、引き続きできる限りのお手伝いをさせ

てもらいたいと思っています。

経営指導員　

板垣 翔さん

Advisor

最新設備導入と生産プロセスを
改善する加工技術開発

ものづくり補助金活用事例 1

　こんにゃく製品を製造する同社は、曾根商店㈱からこんにゃく製造部門の
みを 1972 年に分離独立した。
　商工会の勧めにより、東京ビッグサイトでのグルメフェアに出展して試食
商談を実施したところ、全国のバイヤーから「生芋味付こんにゃく」が特に
好評を博した。ただ、冷蔵で２週間の賞味期限という点が、広域への流通・
販売を進める上でネックとなった。そこで、当時他社が商品化していない「生
芋」を使った常温で長期保存できる「味付こんにゃく」を商品開発し、低価
格化にも取り組むことにした。
　「生芋味付こんにゃく」の賞味期限常温 30 日を目標に定めたところ、実
現のためには液体入りの内容物の入った袋を縦にセットができて、製品一つ
一つを独立した真空室で真空包装する装置が必要となった。そこで、ものづ
くり補助金を申請して竪型袋詰真空包装機を導入し、試作開発を実施。さら
に、群馬県農政部技術支援課の講習を受けて、より確実なボイル殺菌法を試
したところ、常温での賞味期限 30 日間の商品開発に成功した。
　近年、健康食品として注目度の高いこんにゃくを、より食味のよい生芋味
付で長期保存を可能としたことで、新たな販路開拓と顧客獲得が期待できる。

子持食品株式会社
曽根	保幸
群馬県渋川市白井 968-1
0279-23-3659

代 表 者
住 所
T E L

https://www.
komochisyokuhin.com

U R L

全国初の「生芋味付こんにゃく」の賞味期限を
常温で30日間にする試作開発

持続化補助金に始まり、東京での展示会や県内の
商談会・物産展等に出展。その中で気づいた問題
点を解決するため、補助金を活用して新たに設備
導入を行ったことで、付加価値の高い商品開発に
も繋がりました。前向きな社長の姿勢に少しでも
商工会の支援がお役に立てればと考えています。
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補助金制度や商工会の助言があったから、思い切って設備投資できました。

ものづくり補助金活用事例 2

0279-24-8078F A X

商工会からいただいた情報や機会を大いに活用し、事業の道が広がりました。

　2019年８月に開業した
同店。固定客も増え、順調
に売り上げを伸ばしていた
が、コロナ禍となり客足が
遠のいた。そこで、商工会
の勧めで、「地元めし 」と
いうテイクアウト店約30
店舗を集めた販促企画に参
加することを決めた。

コロナ禍で苦しむ経営者を後押しす
るのが我々の役目。今後もできるかぎ
り販促手段やアイデアを提供してい
きたいと思います。

経営指導員

上田  哲さん

販促、新規顧客開拓用に、
写真撮影を依頼

専門家派遣事業事例 ３

● 事業者の課題
　「地元めし 」企画のチラ
シを作成するに当たり、よ
り魅力的で訴求力のある写
真を撮影するため、プロカ
メラマンの派遣を依頼。見
栄えのする盛り付け方など
のアドバイスを受け、主力
商品10品と店舗内外の写
真撮影を実施した。

● 利用した専門家派遣

　売上の回復と新規顧客獲
得につながった。
　撮影した写真は店舗のメ
ニューやのぼり旗にも活
用。SNSでの発信、ホーム
ページなどにも活用してい
く予定である。

● 利用の効果
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　軽トラックでの焼き芋販
売を行う同社は、数年前か
ら焼き芋を干し芋に加工。
商工会の支援で乾燥機も導
入し、楽天サイトで大人気
商品となった。しかし、サ
イトの販売手数料負担が大
きく、作業に追われる割に
利益が上がらなかった。

本当にアイデアにあふれ、熱意のある
経営者です。商工会で力になれること
は支援し、一緒に玉村町の名産品とし
て育てていければと思います。

経営指導員

田中 朋也さん

手数料を軽減するため
新たなECサイト構築の支援を依頼

専門家派遣事業事例 2

● 事業者の課題
　楽天からは撤退。販売手
数料の安価なbaseサイト
へ移行するに当たり、専門
家派遣を利用して、新たな
ホームページを作成するこ
ととした。プロカメラマンに
よる写真撮影からキャッチ
フレーズの作成も含めてサ
イト構築の支援を受けた。

● 利用した専門家派遣

　手数料負担が減り、余裕
が生まれた。産地の天候等
の影響で品質や価格が不
安定になることを避けるた
め、芋の自家栽培も始めた。
　利益向上に向け、今後は
直売所や店舗での販売も増
やす予定である。

● 利用の効果
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新メニューの相談とか電話応対なども
専門家に教わりたいですね。

　６年前に開業した飲食
店。昼は食堂、夜は居酒屋
として地元客中心に営業し
てきた。法事などの宴会需
要もあり順調に軌道に乗っ
ていたところ、コロナ禍で
来店客数・頻度が激減、宴
会も中止となり、売上が落
ち込んでいた。

販路の拡大、商品開発はもちろん、出
口戦略など一貫した支援ができるよ
う心がけています。

経営指導員

山賀 英彦さん

テイクアウト客獲得に向けて、
チラシデザインを依頼

専門家派遣事業事例 1

● 事業者の課題
　テイクアウトの弁当販売
を始めたが、作り置きでは
在庫ロスが多く商工会に相
談。チラシを作成して予約
販売することとした。
　デザインには専門家派遣
を利用して作成し、村内や
店舗内で配布するとともに
SNSでも発信した。

● 利用した専門家派遣

　常連客だけでなく新規客
の獲得にもつながった。
　また、商工会の企画で村
内４店舗での「テイクアウ
ト・マルシェ」イベントも行
い、好評を博している。

● 利用の効果

みょうが
倉田	雅美代表者
群馬県吾妻郡高山村
中山 518-4

住 所

0279-26-7405T E L
0279-26-7406F A X

申請に必要な書類作成なども商工会に
支援していただけるので安心です。

商工会の支援のおかげで
コロナ禍も乗り切ることができました。

Advisor

Advisor

Advisor

専
門
家
派
遣

も
の
づ
く
り
補
助
金

8 9


